



Rapport sur le développement dans le monde : conflits, sécurité et développement

Banque Mondiale

Washington : BM, 2011

Source : Banque Mondiale

http://wdr2011.worldbank.org/sites/default/files/FRENCH_WDR2011_OVERVIEW.pdf

Tags : Société | Développement | Sécurité | Conflits

D'après le présent rapport, au moins 1,5 milliard de personnes sont directement ou indirectement victimes de violences, qui sont devenues l'une des caractéristiques majeures du 21^{ème} siècle. Ces violences sont alimentées par plusieurs facteurs dont notamment le chômage, les tensions ethniques, religieuses et sociales.

Le risque de basculement vers la violence devient une menace réelle lorsque les institutions sont faibles ou manquent de légitimité, comme en témoigne le cas de certains pays de la région MENA.

A l'évidence, les pays marqués par la violence enregistrent des rythmes de croissance faibles et se caractérisent par un niveau élevé de la pauvreté qui freine leur développement et obscurcit leurs perspectives sociopolitiques.

Pour contrecarrer le risque de violence, le rapport estime qu'il est primordial de promouvoir des institutions crédibles jouissant d'une légitimité populaire et fonctionnant sur la base des principes de la bonne gouvernance. Le rapport souligne également qu'il importe d'encourager les coalitions politiques pour réduire les écarts de position et favoriser la convergence des intérêts entre protagonistes.

Le risque de basculement vers la violence devient une menace réelle lorsque les institutions domestiques sont faibles ou manquent de légitimité, comme ce fut le cas dans certains pays de la région MENA

Non moins important, la prévention du risque de violence exige aussi de rompre avec le passé et de promouvoir une vision tournée davantage vers l'avenir.

Le rapport a mis en relief l'expérience positive de certains pays qui ont réussi leur transition et sont parvenus à rétablir la confiance entre les citoyens et l'État, grâce à des actions concrètes en faveur de la promotion de la transparence, l'amélioration de la situation des démunis, la nomination de nouveaux responsables, et l'engagement politique crédible sur la base de calendriers réalistes en matière de

conduite des réformes à plus long terme.

Enfin, le rapport recommande

cinq programmes concrets en vue de renforcer la confiance et de garantir la conduite sereine des transformations institutionnelles à plus longue échéance. Il s'agit en l'occurrence des programmes communautaires destinés à :

- créer des emplois stables et décents ;
- fournir des services publics de base ;
- transformer les institutions dans les domaines de la sécurité et de la justice ;
- promouvoir la participation des femmes dans les domaines de la sécurité, de la justice et de l'économie ;
- lutter avec efficacité contre toutes les formes de corruption.